
新措施帶旺零售股 卓悅爆升近兩成
商界：帶動港服務業受惠 倡增人民幣電子支付應用便利旅客

中央恢復深圳居民赴港「一簽多行」措施，新安排更惠及非戶籍的深圳居民。受消息刺

激，恒指昨日在11月月結日上升56點，收報19,423點，成交回升至1,335億元，尤以與個

人遊相關股份顯著造好，莎莎（0178）爆升12%，卓悅（0653）更飆升18.4%。香港商界

人士表示，新措施將推動彼此更多消閒商務旅遊活動往來，帶動本港旅遊、零售、餐飲、酒

店住宿等行業受惠，建議香港進一步推動更多零售商戶接受電子支付及數字人民幣，銀行和

金融機構亦應加快推出免手續費跨境匯款，提升旅客在港的消費體驗。

●香港文匯報記者 黃子龍、周紹基

政界：政策惠港及時 冀業界要爭氣

文匯
要聞 20242024年年1111月月3030日日（（星期六星期六））

2024年11月30日（星期六）

2024年11月30日（星期六）

●責任編輯：孫君犖
A5

「一簽多行」恢復兼擴容的消息甫公布，內地
遊客對香港的旅遊熱情隨即高漲，在攜程

（9961）平台上搜索以香港、澳門作目的地的熱
度，環比增長逾30%。攜程股價昨日升1.5%，中旅
（0308）升2.1%。珠寶股周生生（0116）升1%，
本地餐飲股敘福樓（1978）升2.3%，太興（6811）
升1.6%。

對非戶籍深圳居民吸引較大
有分析師認為，深圳居民近年的消費模式已經轉

變，即使有「一簽多行」亦未必會多次來港，但措
施對深圳的非戶籍居民來說會有較大吸引力，將有
利本港零售股表現。香港股票分析師協會主席鄧聲
興認為，今次涉及「一簽多行」的深圳居民逾千萬
人，再加上「一周一行」個人遊的試點城市範圍未
來可能會再擴大，在此氛圍下，旅遊、珠寶、餐
飲、零售股將在一段時間內跑贏大市。
中國工商銀行（亞洲）證券業務部分析員葉澤恒
亦表示，內地公布恢復並擴展深圳居民赴香港旅遊
「一簽多行」政策，對香港零售業、餐飲業及化妝
品的銷售較有利，同時亦會帶旺商場人流，有助以

商場收租的企業業務表現。
香港中華總商會會長蔡冠深表示，新措施將推動

彼此更多消閒商務旅遊活動往來，帶動本港旅遊、
零售、餐飲、酒店住宿等行業受惠，建議特區政府
與業界進一步推動更多零售商戶接受電子支付及數
字人民幣，便利內地旅客跨境零售支付，銀行和金
融機構亦應加快推出免手續費跨境匯款，讓內地旅
客獲得更多元靈活的消費體驗。

商會建議推「大灣區卡」方便即日往來
他又建議特區政府探討向中央爭取推出「大灣區

卡」，給予港澳和大灣區內的高端人才更方便即日
往來工作和生活，充分發揮好一小時生活圈的優勢
作用，讓兩地人流往來更為便捷暢順。
香港中華廠商聯合會會長盧金榮表示，內地旅客

出遊和消費模式已經轉變，追求以文化體驗為主的深
度遊，建議特區政府持續推進「無處不旅遊」的策
略，以「旅遊＋」的聯乘方式，將香港的獨有優勢和
特色轉化為旅遊創新項目，以迎合市場需求。相關部
門亦應加強對旅遊區附近各種商業配套服務設施的規
劃、整合與協調，提升香港接待旅客的能力，為旅客

營造多層次的消費體驗。
香港總商會主席陳瑞娟表示，面對經濟復甦步伐

疲軟，港人北上消費成風，個人遊旅客是推動香港
旅遊業發展的重要動力，新措施可望大大增加訪港
旅客人數，進一步為香港的旅遊、餐飲和零售等行
業注入新動能，提振市場信心。

香港北京社團總會會長施榮懷表示，根據公開的
統計數字，合資格獲「一簽多行」簽註的深圳居民
將增至過千萬，將為香港各方面注入新的活力。相
信在中央關愛和支持下，在特區政府的帶領下，在
多項惠港措施中，香港的旅遊、餐飲和零售等行業
定會增添新動能，邁向新發展。

●中央恢復深圳居民赴港「一簽多行」措施，與個人遊相關港股受消息刺激顯著造好，莎莎爆升12%，卓
悅更飆升18.4%。圖為尖沙咀名店外，旅客大排長龍等候購物。 香港文匯報記者曾興偉 攝

香港文匯報訊 （記者 黃子龍）深圳「一
簽多行」簽註將擴展至持居住證的深圳
市非戶籍居民，多名香港政界均表歡
迎。他們表示，該政策惠港、及時和細
心，全力支持香港發展，潤物無聲，而
在聖誕節之前推出及實施新措施，顯示
中央對香港的關心無微不至。他們建議
特區政府做好相關的配套措施，更精準
地宣傳推廣，業界亦應積極把握機遇，
包括打造深度旅遊，通過跨界別合作善
用盛事打包產品。

大大提升深人訪港自由度便利性
港區全國人大代表吳秋北表示，新安排
將大大提升深圳居民訪港的自由度和便利
性，深圳居民更靈活地安排多次訪港行
程。根據統計，在新安排下，合資格申請
「一簽多行」簽註的深圳居民將增加至過
千萬，定必為香港的經濟注入新活力，估
計為旅遊、餐飲和零售業帶來新一波的發
展機遇，相關僱員及中小企將從中受益。
港區全國人大代表黃英豪表示，據統

計，合乎相關資格獲「一簽多行」簽註的

深圳居民逾千萬，特區政府應在各個邊境
口岸、交通和旅遊方面做好配套設施，以
應對增加的旅客人流，並期望能逐步優化
相關政策措施，有序擴展至大灣區其他8
個城市，便利區內人口自由流動，做到深
度融合。

港需提升服務質素 推陳出新
港區全國人大代表李聖潑表示，從金
融、過境到旅遊等範疇，中央不斷推出惠
港措施，香港各界亦要爭氣，更好地把握
機遇，要提升服務態度及質素，同時要因
應旅客需求而推陳出新。香港未來定必迎
來更多包括來自深圳的旅客，服務及優惠
必不可少，中長期亦要思考如何在旅遊景
點等方面擴容，向旅客呈現不一樣的好客
香港。
立法會旅遊界議員姚柏良認為，特區政
府和旅發局要善用新措施的契機，加強對
內地的宣傳，特別是針對旅客旅遊模式和
需求改變，重點推介香港特色體驗。近
年，文體旅局大力支持業界打造特色深度
旅遊路線，政府應積極向內地旅客推介這

些新產品和路線，並且促進跨界別合作，
善用盛事打包產品，吸引更多年輕和高消
費旅客來港。

確保口岸公共運輸景點交通暢順
立法會議員吳永嘉表示，恢復「一簽多
行」安排，訪港旅客勢必大增，帶動整體
消費，振興旅遊、餐飲和零售業。由於迎
來大量旅客，各部門必須做足準備，確保
口岸、公共運輸及景點交通運作暢順，尤
其是周末及節日假期，令旅客滿意。特區
政府在加大力度推廣的同時，宣傳要更精
準到位，讓深圳居民及時接收本港最新旅
遊盛事及活動資訊。
立法會議員陳沛良表示，本港旅遊資源
豐富，除了傳統旅遊景點，近年來亦有不
少新景點和郊野公園受到旅客歡迎，充分
發揮旅遊資源的功效，才能產生最大經濟
效益。因應旅遊模式和消費模式轉變，本
港可結合盛事列表推出更多一日、半日的
深度遊路線，與其他傳統和新興旅遊景點
產生協同效應，並透過社交媒體加強宣
傳，吸引深圳旅客來港及消費。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）多位全國政協常委昨日表示，中
央政府恢復深圳「一簽多行」個人遊簽註，充分體現中央對香港的
支持和關愛。香港需加快做好相關配套，在入境、交通、盛事安
排、旅遊設施等方面提升承載力，各行業亦要全力做好配合工作，
投入禮貌運動做好好客之道，吸引更多旅客到港旅遊消費，盡情體
驗香港多元精彩的國際大都會魅力。
全國政協常委、香港福建社團聯會榮譽主席吳良好表示，中央政

府恢復深圳「一簽多行」個人遊簽註，更擴額增量，讓更多內地居
民到港旅遊消費，香港經濟將倍添活力動力。香港需提速做好配
套，全面釋放「東方之珠」獨特魅力，迎接接踵而至的客人，為各
方來客提供更好的香港旅遊消費體驗。
全國政協常委、中國和平統一促進會香港總會會長姚志勝表

示，行政長官李家超在施政報告提出向中央請求優化內地居民來
港旅遊簽註，短短一個月後即傳來喜訊，體現中央始終關心關愛
香港，接連推出惠港措施，支持香港拚經濟、謀發展，實現由治
及興。

提速港與灣區內地城市融合發展
全國政協常委、香港友好協進會會長譚錦球表示，國家恢復並擴

展深圳「一簽多行」個人旅遊簽註安排，是中央大力支持香港經濟
發展的重要惠港措施，為香港振經濟帶來鼓舞信心、注入強勁動
能，將加強深港深度交流與協同發展、提速香港與灣區內地城市的
融合發展。香港工商界要積極行動，以創新服務把握好這波商機，
配合聖誕新年辦好盛事，以消費提振、百業興旺、經濟增長動力強
勁，回報中央對香港的關愛。

政
協
常
委
：
港
需
做
好
配
套
提
升
承
載
力

W
EN

W
EI

ED
IT
O
RI
AL

社
評

深圳戶籍居民赴香港「一簽多行」

個人遊簽註安排12月1日起恢復，並

擴展至持有居住證的非戶籍深圳居

民，合資格人士將增至過千萬。此次
「一簽多行」安排為本港旅遊業復甦
注入強心針，增強本港經濟回穩向好
的動力，再次證明中央是本港發展經
濟、改善民生的最堅強後盾。特區政
府、業界須做好準備提升待客能力，
更要想方設法加快旅遊業態升級，以
「無處不旅遊」的理念開發具香港特
色的深度遊，豐富本港旅遊產品，持
久吸人氣聚財氣。

港深一河之隔，在港深同城融合、

粵港澳大灣區一體化加速的背景下，

在深圳實施升級版的「一簽多行」，

大大提升深圳居民來港的自由度和便

利性，增加深圳居民來港遊玩消費的

誘因，合資格申請的千多萬深圳居民

只要有三四個百分點來港，近年港人

「北上消費」的熱潮相信很大機會短

期內在港上演，旅遊業首先受惠，提

振經濟效果迅速顯著。有旅遊業界人
士預料，「一簽多行」實施後，估計
深圳訪港旅客數目在聖誕假期間會有
超過一成增長，有助刺激本港零售及
餐飲業，帶動增加就業改善收入，推
動消費市道暢旺。

旅遊業是本港支柱產業之一，今年

以 來 ， 從 新 增 開 放 10 個 個 人 遊 城

市、放寬內地居民旅客自香港入境內

地攜帶行李物品的免稅額度，再到此次

「一簽多行」措施，中央支持本港旅遊
發展的政策陸續有來，為本港旅遊業及
整體經濟加快復甦注入新活力，充分顯
示中央挺港無微不至，只要有利於香港
繁榮穩定、增進香港民眾福祉，中央都
全力支持。行政長官李家超在 10 月 16

日公布的施政報告，表示已向中央提出

請求恢復深圳「一簽多行」。在短時間

內就落實了有關措施，帶給香港重大利

好，再次生動演繹：香港有求，中央必

應。

要把握旅遊利好政策的機遇，特區政

府、旅遊業業界應未雨綢繆，提升接待

旅客能力，營造多層次的旅遊消費體

驗，增強香港遊的吸引力。如今內地旅
客出遊和消費模式已經轉變，追求以文
化體驗為主的深度遊，不再停留在飲
食、購物的旅遊模式，本港旅遊業也不
能「一招鮮、吃遍天」，必須銳意改
革，主動作為，在變局中打開新天地。

本港與國際市場聯繫密切、緊跟世界

時尚潮流，業界應提供更多外國的優質

新穎產品，增強內地遊客消費意慾；本

港旅遊資源豐富，有風光明媚的海岸

線、島嶼和郊野公園，有匯聚古今中外

文化的各類博物館，充分運用具有香港

特色和優勢的旅遊資源， 開發多姿多彩

的文化遊、深度遊，滿足內地不同層級

遊客的旅遊需要，才能創造巨大經濟效

益，促進本港旅遊業持續穩健發展。

加快旅遊業態升級 把握「一簽多行」機遇
特區政府主辦的「企業參與北部都會區發展簽署儀

式」昨日下午在政府總部舉行，在行政長官李家超和

中央政府駐港聯絡辦主任鄭雁雄的見證下，超過80間

企業代表簽署支持及參與北部都會區發展的意向書，

亦有35間企業的代表簽署項目協議，總投資金額逾千

億元。中央高度重視、全力支持香港改革創新，增強

發展活力。北都區是香港銳意改革、創新發展的重要
試驗平台，以有為政府和高效市場的有機結合，有利
推動北都區成為香港發展的新引擎。特區政府要持續
拆牆鬆綁、完善配套，營造良好發展環境，工商界更
要積極大膽投資，扮演好發展北都區的主力軍、局內
人角色，攜手打開香港創新發展的新天地。

香港發展一直牽動着中央的心。國家主席習近平

2022年在港發表的重要講話、今年習主席給香港寧波

籍企業家的回信、中共二十屆三中全會決定、國務院

副總理何立峰在香港金融領袖投資峰會和中央港澳

辦、國務院港澳辦主任夏寶龍在深圳與香港工商界代

表交流的講話，這一系列中央領導講話和中央重大會

議決定，一次又一次明確傳遞中央關心、重視、支持

香港發展的強烈信息，引領香港抓住國家發展帶來的

歷史機遇，主動對接「十四五」規劃、粵港澳大灣區

建設和「一帶一路」高質量發展等國家戰略，保障、

促進香港繁榮穩定。

啟動北都區建設，不斷增強香港發展動能，正是落
實中央支持香港積極穩妥推進改革的指引和要求，
破除利益固化藩籬，充分釋放香港社會蘊藏的巨大創
造力和發展活力。昨日簽約儀式，多家國企代表拿出

真金白銀投資北都區，為香港發展出錢出力，更展示

中央以實際行動支持香港改革創新、實現突破。

北都區發展規劃涵蓋未來20年，是香港最重要的發

展引擎之一。北都區發展提速提效不能只靠特區政

府，必須運用市場力量。中央港澳辦、國務院港澳辦

主任夏寶龍日前指出，當前香港內外環境發生深刻變

化，香港發展面臨不少挑戰，也迎來新的機遇。香港

工商界和企業家作為推動經濟發展的主力軍，應當勇

於擔當、挺身而出。

北都區不僅是土地開發的大型項目，為香港破解土

地住房等民生難題，更關係到創科發展、粵港澳大灣

區融合，為各行各業提供優質商機。因此，特區政府
需要持續完善政策和基建配套，推動法律法規的修訂
配合發展需要，簡化審批流程，推出更多招商引資的
優惠政策，鼓勵企業投資、把握發展先機。李家超在

新一份施政報告中提出試行「片區開發」模式，具體

落實在北都區的舞台上，政策鼓勵發展商為片區的土

地平整和基礎設施建設出力，同時可保留住宅用地自

行發展，其他產業用地則交回政府發展。這種模式可

以發揮企業的積極性，亦可節省政府財政支出，壓縮

項目發展時間。

工商界積極參與北都區發展，發揮各自優勢，無論

在傳統產業，還是生物科技、人工智能等新興產業，

都能找到龐大的發展空間。工商界更應堅持以港為

家、倚港興業，鞏固提升香港傳統優勢，開拓創新，

積極探索新產業、新業態，為香港培育經濟增長新動

能，建設更美好香港。

李家超特首在簽署儀式上致辭表示，大家共同簽署

的意向書，展示了對香港未來充滿信心。鄭雁雄主任

致辭時表示，古往今來，一呼而百應者勝、得道而多

助者強。昨日，逾80間大型中資、港資、外資企業與

特區政府並肩同行，共襄北都區建設的盛事，證明工

商界看好北都區發展前景，以實際行動支持北都區建

設。各界齊心協力，北都區必定能成為香港投資興

業、改革創新的發展熱土。

北都區建設一呼百應 打開創新發展新天地


